

NPO 法人「飛んでけ！車いす」の会

2020 年度 事業報告書

(海外事業)

1) 車いす輸送事業

① 車いすを届ける

本年度は 60 台の車いすを届けました。コロナの影響で、飛行機で運ぶ車いすはありませんでしたが、(株) 萌運輸さんのご協力でカンボジアに 35 台、モノココ円山店 (ルーツオブジャパン) さんのご協力でタイへ 17 台、船便のコンテナの中に入れて運んでいただきました。各団体から情報をいただき、体に合った車いすをお届けできました。また、JICA の「世界の笑顔のために」に協力し、南アフリカに 5 台、パプアニューギニアへ 2 台、ベナンへ 1 台の車いすを届けました。

② 提供された車いす

本年度は、個人や団体から 93 台を提供していただきました。車いす集荷ボラ 4 名が活動しています。

③ 車いす整備と車いすコーディネート

整備ボラは毎週火曜日が整備活動日でしたが、コロナ禍でもあり、お休みも入れながらの活動でした。コーディネートの活動は学生ボラ 3 名を含め 5 名が適切な車いすを届けるために行いました。

2) 車いす海外整備事業(JICA 草の根協力事業「車いす整備・修理技術の移転 in Bali」)

2018 年、2019 年にインドネシア国バリ島で 3 回、障がい者も交えて車いすの整備・修理のワークショップを行いました。2020 年 4 月、最後の渡航をする予定が、コロナで不可能になりました。現地団体や JICA と話し合いをして、団体単独でワークショップを行うことに決め、11 月末の 3 日間、事前に育ててきた 3 名のトレーナーが 30 名の受講生に教えました。伝授されたことを活かして適切に指導しており、運営も成功しました。その後、2021 年 1 月にインターネットを通し、報告会を開催して、この事業は終了しました。

3) マスク送付事業

コロナ禍で、マスクが不足している途上国の団体に届けるために、6 月末から 8 月まで、「飛んでけ！マスク」として募集したところ、約 7200 枚の手作りマスクが集まりました。1 枚ずつにメッセージを入れて、9 カ国 13 団体の障がい者などにお届けしました。礼状や写真がたくさん届き、ウェブなどで報告しました。

(国内事業)

1) 「車いすの学校」活動

2020 年度は従来の「車いすの学校」に新たな目的が加わり、北海道未来社会システム創造事業の助成事業の『「車いすの学校」を活用した“三方よし！”の社会的弱者支援』として実施しました。実施回数 20 回、参加実/延人数は 30/91 人で、病気退職しリハビリ期間にある方、障害者支援サービス事業者や介護職など保健医療福祉専門職の参加もあり、車いす整備の重要性と技術を伝えました。外部派遣として、京極町社会福祉協議会シルバー人材センターメンバー、「車いすの学校」祭においてベトナム人に、また、札幌工業高校の卒業制作指導を行いました。年度末までに、修了生 5 人を輩出し、うち 2 人は整備班として活動できるとの確認を得ています。

2) 3000 台記念事業「木島英登氏講演会」(さぼーとほつと基金助成事業)

9/26(土)に札幌エルプラザホールにて、上記の講演会を行いました。衛生面に気を配り、席数も限定で開催し、youtube 配信もしました。世界 165 カ国に車いすで旅した体験談は、学ぶところが多くありました。同時に嵯峨治彦さんの馬頭琴の演奏も行いました。

3) オリンピック・パラリンピック参加の海外旅行者に向けて (大和証券助成事業)

2020 年に予定されていた大会が延期となり、助成事業としては終了していますが、今後、車いすトイレな

どの情報をグーグルマップ上に英語で掲載し、インバウンドの車いす旅行者のために役立てます。

(広報活動)

- ① 会報「とべとべ」の発行 80,81,82号を発行しました。また、ホームページ、Facebook、Instagramなどでも発信をしました。2020年度8月からは、メールマガジンを発行し始め、メールアドレス登録会員やご関係者に向け、不定期ですが、4回配信しました。会報の間をつなぐネット発信となります。
- ② 講演活動と報道
北星女子短大と清田高校で講演させていただきました。北海道新聞には3回掲載、朝日新聞を含め他3紙、その他冊子3誌に活動紹介、プロジェクト内容が掲載されました。
- ③ カレンダープロジェクト
コロナ禍で、地下歩行空間での対面販売に変えて、インターネットを通しての販売をいたしました。合計で49,401円の売り上げ寄付となりました。寄付は、マスクの送料の一部としました。

2) その他

- ①2020年度参加イベント
北海道 NGO ネットワーク協議会主催の国際協カフェスタは中止となりましたが、オンラインイベントでマスク活動の報告を行いました。
- ②イオン幸せの黄色いレシートキャンペーン
毎月11日の黄色いレシートキャンペーンは、イオン桑園店店頭での呼びかけは中止でした。2020年分は商品券として42,400円いただきました。
- ③大阪府、堺市の「自由都市・堺・平和貢献賞」をいただきました。授賞式、インタビュー、展示、映像紹介などで多くの方に発信していただき、副賞50万円を頂戴しました。